

BE: SCHNITZHOFER

Nr. der Beilagen zum stenographischen Protokoll des Salzburger Landtages
(6. Session der 16. Gesetzgebungsperiode)

Antrag

der Abg. Ing. Schnitzhofer, Huber und Ing. Wallner betreffend der Initiative Streuobst

Streuobstwiesen sind charakteristische Elemente unserer Kulturlandschaft und wahre Hotspots der Biodiversität. Dank ihres reichhaltigen Nahrungs- und Strukturangebots bieten Streuobstwiesen passenden Lebensraum für mehr als 5.000 Tier- und Pflanzenarten. Blüten, Blätter, Früchte, Nektar und Pollen der Obstbäume dienen Schmetterlingen, Wildbienen und anderen Insekten als Nahrung. Das tiefe und weitreichende Wurzelsystem der Bäume schützt vor Erosion durch Wind und Wasser, weshalb Streuobstwiesen auch in Hanglagen guten Halt finden können. Als Kohlenstoffspeicher und als regionale Nahrungsmittelversorger leisten Streuobstbestände einen wirksamen Beitrag zum Klimaschutz. Trotz ihres mannigfaltigen Nutzens werden Streuobstwiesen in Österreich allerdings immer seltener.

Darum hat das Land Salzburg die „Initiative Streuobst“ ins Leben gerufen. Über die Aktion werden betriebliche Streuobstbestände neu angelegt und seltene Salzburger Bäume gepflanzt. Die Initiative fördert die Biodiversität, sorgt für blühende Landschaften und stärkt die regionale Lebensmittelproduktion. Schon mehr als 110 Gärten mit rund 2.200 Bäumen und einer Gesamtfläche von 35 Hektar wurden seit 2021 über das Land verteilt gepflanzt. ObstspezialistInnen, sogenannte PomologInnen, begleiten die Aktion von Beginn an und betreuen die Bäume über die Pflanzung hinaus auch in den ersten Jahren des Wuchses. Pflöcke und Gitter als Schutz vor Wühlmäusen, Wild, Weidevieh und Stürmen werden kostenlos bereitgestellt.

Die Initiative vereint sowohl ökonomische Ziele, wie gute Erträge und zeitgemäße Bewirtschaftung, als auch ökologische. Mit Ende des Jahres 2022 ist die Aktion ausgelaufen. Aufgrund des großen Erfolgs und der weiterhin vorhandenen Nachfrage soll die Initiative verlängert werden.

Aus diesem Grund stellen die unterzeichneten Abgeordneten den

Antrag,

der Salzburger Landtag wolle beschließen:

1. Die Salzburger Landesregierung wird ersucht, die Initiative Streuobst um ein weiteres Jahr zu verlängern.

2. Dieser Antrag wird dem Ausschuss für Umwelt-, Natur- und Klimaschutz zur weiteren Beratung, Berichterstattung und Antragstellung an das Hohe Haus zugewiesen.

Salzburg, am 01. Februar 2023

Ing. Schnitzhofer eh.

Huber eh.

Ing. Wallner eh.